

13 de julio de 1993

ACTA DE CONCEJO MUNICIPAL

TABLA:

- 1.- Comentario Acta Anterior.
- 2.- Cuentas e Informaciones.
- 3.- Participación sra. Blanca Iturra, representante empresa consultora, proyecto microregión agrícola.
- 4.- Participación representantes de bomberos La Huerta.
- 5.- Varios.

En Hualañé, a 13 días de julio de 1993, siendo las 15:20 horas, con la presencia del sr. Alcalde y los concejales sres. Enrique Baeza, Orlando Flores, Herminio Hernández y Gabriel Ponce, se da inicio a la sesión de Concejo Municipal.

Objeciones acta anterior: El sr. Enrique Baeza indica si es posible que las actas recibidas por ellos queden como borrador y después hacer un acta definitiva con las correcciones. El sr. Orlando Flores dice que las objeciones quedan estipuladas en el acta siguiente:

Se hace presente en el Concejo la sra. Blanca Iturra, representante de la empresa SODEM CIAL, quienes realizan actualmente un programa de alivio a la pobreza en el sector rural seco costero (El Llano, El Cobre, Caone y Los Coipos) auspiciado por el Banco Mundial. Este programa debe culminar con propuestas de proyectos y luego buscar los financiamientos (a través del Banco Mundial u otras entidades).

El sr. Enrique Baeza dice que en ese sector estaba presupuestado realizar un tranque. El sr. Alcalde indica que ese proyecto se desestimó y se están viendo otras posibilidades. La sra. Blanca Iturra comenta que el estudio que ellos efectúan incluye prefactibilidad de proyectos y luego las postulaciones correspondientes.

El sr. Herminio Hernández dice que es algo muy valioso para la comuna este proyecto, ya que ese sector está muy abandonado.

Hace su ingreso al Concejo el sr. Carlos Ruz.

El sr. Alcalde indica que recorrió el sector junto a los profesionales de la empresa el 10.07.93.

Nuevamente se comenta el tema de las actas. El sr. Gabriel Ponce dice que las sesiones son públicas, por lo tanto no es problema que se conozca su contenido. El sr. Orlando Flores indica que los problemas se deben plantear, no hay porqué ocultarlos. El sr. Alcalde dice que a veces no queda estipulado en el acta el porqué de una opinión.

Cuentas: El sr. Alcalde da a conocer el informe de ayuda social que se les entregó a las familias damnificadas por un incendio. El sr. Enrique Baeza, después de revisado el informe, opina que cualquier persona podría prender un fósforo a su casa, luego solicitar ayuda a la Municipalidad y quedar en mejores condiciones de lo que estaba. El sr. Carlos Ruz dice que las personas que tienen emergencias piden más de lo que se les puede dar. Agrega que hay que ponerse en la mentalidad de esa gente para comprender la situación y da a conocer un caso de una señora a la cual se le entregó más de lo que tenía en su tiempo.

El sr. Enrique Baeza indica que se informe de esta ayuda para que la comunidad sepa lo que aportó.

El sr. Alcalde lee un oficio recibido del Director Regional De Vialidad, quien explica los motivos por los cuales efectuaron el corte de árboles en el sector entre La Huerta y Drilla de Navarro. El sr. Alcalde dice que justificaciones pueden dar muchas, pero no debieron haber cortado esos árboles. El sr. Enrique Baeza indica que los aromos embellecen el paisaje.

El sr. Alcalde lee un oficio recibido de la comunidad de Quilico quienes aportarían un millón de pesos para electrificar su sector, de acuerdo a un presupuesto presentado por un contratista particular (el costo sería de \$3.890.000), el tema queda para ser analizado en el transcurso de la sesión.

Se revisa a continuación un borrador de reglamento de funcionamiento del Concejo Municipal al cual los concejales le hacen sus observaciones. En la próxima sesión se traerá un borrador corregido y acorde con la realidad de la comuna para tener un reglamento oficial.

Se retoma el tema de electrificación de Quilico. El sr. Enrique Baeza dice que conversando con la comunidad, es posible exigirles un mayor aporte.

El sr. Alcalde propone sacar 3 millones del proyecto "plan regulador comunal", ya que no alcanzaría a ejecutarse dentro de este año, y traspasarlo para un proyecto de electrificación de Quilico. El sr. Gabriel Ponce no está de acuerdo en traspasar dinero del plan regulador comunal para la electrificación de Quilico, porque estima muy necesario que se ejecute el plan regulador comunal lo más pronto posible.

El sr. Carlos Ruz indica que se debe tener cuidado de no dejar gente afuera en el proyecto. Emel además, no haría empalmes económicos si no hace el proyecto. El sr. Herminio Hernández dice que se debe pedir a Emel un plano y un presupuesto. El sr. Carlos Ruz estima que de acuerdo al plano del contratista hay varias casas que quedarían fuera del proyecto.

El sr. Enrique Baeza indica que conversó con la junta de vecinos del sector quienes le dijeron que saldrían beneficiadas 16 casas.

El sr. Orlando Flores dice que no se debe dejar a nadie fuera y conversar con el sr. Márquez (quien electrificará por su cuenta hasta su fundo) para ver si está de acuerdo. El sr. Carlos Ruz también estima que es conveniente conversar con el sr. Márquez.

El sr. Alcalde consulta al Concejo si están de acuerdo en que se realice este proyecto. Los concejales aprueban su ejecución.

El sr. Orlando Flores indica que se deben hacer las cosas con calma y bien hechas, pedir presupuestos detallados a Emel por los proyectos.

El sr. Herminio Hernández consulta por la electrificación inconclusa de Drilla de Navarro. El sr. Carlos Ruz dice que se podría conversar con el mismo contratista que está trabajando en Quilico.

El sr. Orlando Flores consulta por los cursos de capacitación que se efectúan a funcionarios. El sr. Alcalde dice que son limitados y se hacen solamente cuando es necesario. El sr. Orlando Flores indica que en el Hospital de Hualañé se le exigen los certificados a los funcionarios que realizan cursos para evitar que no concurren.

El sr. Orlando Flores comenta que con respecto a remodelar la plaza de Hualañé consultó con una firma que realizará el estudio. El sr. Enrique Baeza dice que se debieran pedir varios modelos de plazas para elegir uno.

El sr. Orlando Flores consulta por un estacionamiento para autoridades y concejales en el frontis de la Municipalidad. El sr. Alcalde indica que lo consultará al Dpto. de Tránsito.

El sr. Enrique Baeza comenta que no estaba al tanto del proyecto de impacto ambiental de LICANCEL para el cual la Municipalidad de Hualañé debe hacer un aporte de 2 millones. Agrega que el beneficiado con esto va a ser Licantén. El sr. Orlando Flores opina que Hualañé saldrá beneficiado de todas maneras. El sr. Carlos Ruz indica que Hualañé ha progresado principalmente por el esfuerzo de la comunidad y no tanto por el apoyo del gobierno central. Es necesario tener alternativas de desarrollo.

El sr. Orlando Flores indica que Licantén ha buscado las alternativas y ha salido favorecido. El sr. Carlos Ruz dice que en las comunas chicas el Alcalde siempre debe estar al filo de la navaja, debido a la escasez de recursos.

El sr. Carlos Ruz indica que en la próxima sesión traerá un esquema para hacer un estudio del sector educación municipal.

El sr. Orlando Flores consulta por un comedor para la escuela de Mirarío. Indica también que con respecto al sumario administrativo para un auxiliar de la escuela de Peralillo, el sr. Alcalde tenga consideración con éste. El sr. Gabriel Ponce también pide lo mismo. El sr. Alcalde indica que la persona cometió un error y se le debe castigar.

El sr. Gabriel Ponce consulta por la situación de la construcción de la "Posada Suiza" cerca de La Huerta. El sr. Alcalde explica que el dueño, sr. Guido Bezomí, no ha cumplido con las disposiciones legales (sacar permiso de edificación y patente comercial) y que la Municipalidad no le está poniendo ninguna traba. Es importante que la comuna progrese con inversiones de este tipo pero se deben cumplir las normas legales.

El sr. Alcalde agradece la gestión del sr. Orlando Flores por la compra de unas placas grabadas en Santiago.

El sr. Orlando Flores comenta que han seguido los reclamos con respecto a la atención del departamento de salud municipal.

El sr. Enrique Baeza indica que compró 80 árboles y les encargó su cuidado a los vecinos del sector donde se plantarán, haciendo conciencia en la gente es posible que las cosas duren.

El sr. Alcalde informa que se eliminó la 20 Cía. de Bomberos de La Huerta. El sr. Herminio Hernández lee los oficios en donde se indica esta dterminación y opina que la Cía. es importante para La Huerta y no debe terminarse. El sr. Gabriel Ponce indica que la decisión tomada es correcta y la Cía. de La Huerta es muy indisciplinada. El sr. Alcalde comenta que Bomberos es una institución muy rígida y que la Cía de La Huerta ha cometido errores e indisciplinada.

El sr. Orlando Flores dice que Bomberos es una entidad autónoma y la Municipalidad no puede intervenir.

El sr. Carlos Ruz indica que se debe actuar con mucho tacto.

Los concejales acuerdan invitar a conversar por separado a la Cía. de La Huerta y de Hualañé en la próxima sesión.

Siendo las 18:40 horas se da por concluida la sesión.-

MUNICIPALIDAD DE HUAYLACÁN
SECRETARIA

SERGIO CACERES VASQUEZ
SECRETARIO MUNICIPAL (S)

